



34 Un proyecto que reconoce la valía intelectual de nuestros mayores

Banco de la Sabiduría Popular

Bajo el lema "Tienes mucho que aportar, el mundo te escucha", El Banco de la Sabiduría Popular es una herramienta para incorporar conocimiento a nuestra sociedad de la mano de nuestros mayores.

Texto | Redacción Enlace Fotos | Archivo

Este proyecto quiere dar un lugar protagonista y merecido a todas aquellas personas mayores que quieran compartir sus vivencias y reflexiones, experiencias que pueden servir de ejemplo y enseñanza a todos aquellos que accedan a ellas. Se trata de dar un paso más allá en el reconocimiento que suele hacerse a las personas mayores en nuestra sociedad. Reconocer el potencial y bagaje intelectual que las personas de edad avanzada han ido atesorando en la "universidad de la vida". El portal web que lo sustenta, www.bancodelasabiduriapopular.com, se

convierte en un espacio adecuado para ello.

Cuando la persona sale del ámbito laboral no debe salir también de la consideración social, ha de seguir teniendo una participación activa en la sociedad. La participación de los mayores como agentes activos en la sociedad ha sido y sigue siendo uno de los grandes desafíos del siglo XXI. Nos encontramos ante un hecho de sobra conocido por todos

como es el incremento de la tasa de envejecimiento en nuestra sociedad, ahora vivimos más y con más salud y debemos ser conscientes de la oportunidad que eso representa. Las políticas actuales tratan de impulsar el reconocimiento y el gran potencial que tienen las personas mayores; ese reconocimiento pasa por tratar el envejecimiento no como mera cuestión de bienestar social, sino también de mejorar las oportunidades de envejecer activamente y vivir independientemente.



Protagonistas activas.



Página web del proyecto.

La iniciativa

El proyecto es una iniciativa que desarrolla la consultora Poossible Arte e Innovación Social, bajo la dirección de Ángel Arenas, experto en innovación social y actual director de Relaciones Internacionales de la UNESCO Andalucía. Poossible, en su joven trayectoria ha desarrollado sus proyectos en 130 ciudades, de 43 países, y en sus acciones han participado unas 400.000 personas. Tras la primera experiencia en el Centro de Mayores de Villarrobledo, el proyecto se ha desarrollado en ocho localidades españolas ob-

teniendo 52 localizaciones en la web y 383 personas reconocidas. Actualmente se encuentra en el catálogo de Buenas Prácticas en materia del Envejecimiento Activo y Solidaridad Intergeneracional, la pretensión es dar una gran envergadura al proyecto usando su ya consolidada y sencilla logística para que se puedan sumar más localidades de España y otros países. Poossible cuenta para ello con el propio director y creador del proyecto, Ángel Arenas, Guadalupe Díaz, técnico de proyectos y Almudena López, coordinadora de este.

Los mayores reivindican un papel activo en el presente

La historia se puede escribir por protagonistas anónimos, personas mayores del pasado que reivindican su papel activo en el presente y que, en la mayoría de los casos, han sido olvidadas y desconsideradas. Muchos de los protagonistas no tuvieron acceso a una educación básica y sus experiencias se han basado por episodios vitales en circunstancias históricas sociales muy difíciles. El proyecto devuelve el lugar de preponderancia que les

corresponde para que sin excepción, puedan dejar una huella propia y única, una impronta de la sabiduría que todo el mundo atesora.

Un protagonista de honor

El Banco de la Sabiduría Popular no anda solo, muchos son los apoyos recibidos desde sus inicios. El último en participar ha sido José Luis Jordana, actual presidente de la Confederación Española de Aulas de la Tercera Edad y responsable del programa Voluntarios Culturales, quien señala que se trata de "un proyecto creativo y con mucho futuro".

Dentro del proyecto

En el desarrollo del proyecto no solo participan los mayores, aprendiendo a valorar su experiencia vital, aportándola y participando activamente en el grupo de trabajo, sino también otros colectivos como los jóvenes, familiares y asociaciones que quieran reconocer y agradecer a las personas mayores sus enseñanzas diarias. La implicación de los centros culturales y educativos es un pilar fundamental



Un papel activo en el presente.

“

El Parque de la Sabiduría: una instalación en los árboles que dota de proyección externa a las enseñanzas aportadas en la web y que dotan de valor humano a los entornos urbanos, naturales e históricos de las localidades que participan ,”



En el Parque de la Sabiduría.

para el desarrollo de éste. El proyecto consta de varias fases para su desarrollo: una primera fase donde se realiza un acopio de la sabiduría a través de entrevistas, una segunda fase digital que tiene como principal objetivo volcar toda la información recopilada en el portal web así como talleres donde se enseña el acceso y manejo de la web y cómo participar activamente en las redes sociales.

aportadas en la web y que dotan de valor humano a los entornos urbanos, naturales e históricos de las localidades que participan. Con todo esto, el proyecto contribuye a la creación de momentos y espacios en los que las diferentes generaciones tengan la oportunidad de comunicarse y establecer contacto.



El Parque de la Sabiduría

El proyecto además incluye una acción urbana participativa, se trata de la creación de **El Parque de la Sabiduría**, una instalación en los árboles que dota de proyección externa a las enseñanzas